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            ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE ECOLOGÍA  

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diecinueve horas del día ocho de Octubre del año 

dos mil nueve, en la Sala de Juntas del 2do. Piso del Edificio de Tesorería Municipal ubicado en la 

Calle 2 Pte. Número 107 en el Centro Histórico de la Ciudad de Puebla Pue; con fundamento en lo 

establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 

188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 

fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 

 

Lic. María Isabel Ortiz Mantilla                Presidenta de la Comisión de Ecología y Medio  

Ambiente 

Javier Pantoja Morales    Rpte. de Coordinación General del Organismo  

Operador del Sistema de Limpia 

MC. Claudia Iglesias Rivero  Subdirectora de Ecología en la Agencia de 

Protección al Ambiente 

Dr. Edgar Ruvalcaba Salazar   Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología 

Biol. Ana María Tapia Rojas Vocal de Vigilancia del Consejo 

MV. Carmen Linares Arias Suplente del Dr. Edgar Ruvalcaba S. 

Lic. Annette Cortés Junco Consejera 

Lic. Araceli Rojas Oropeza de Oliva Consejera 

Bertha de Uriarte G. de Acevedo  Consejera 

Tec. David Silva Aguilar     Consejero 

Ing. Enrique Hernández Mendoza Consejero 

C. Bertha Galicia Gutiérrez   Consejera   

Ing. Francisco Romero Levet    Consejero 

Lic. Juan Manuel Aguilar de la Peña   Consejero 

M.C. Juvencio Monroy Ponce   Consejero 

Dr. Fernando García Villanueva Consejero 

Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez    Consejero 

Ing. Víctor M. Canarios Silva  Consejero Suplente Del Ing. Marcial Juan Rosario 

Ramírez 

LAE. Ma. de Lourdes Ramírez Meneses Consejera 

Arq. Fco. Javier Martínez y Cordero Invitado Especial de CAVAPAC 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana 

                                                                        

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria de Consejo correspondiente al mes de Octubre, 

con el siguiente: 

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y Apertura de Sesión. 

2. Lectura del orden del día y aprobación del Acta de la Sesión Anterior. 

3. Presentación de Propuesta de Reglas de Funcionamiento para las sesiones del Consejo 

Ciudadano de Ecología, a cargo del Dr. Edgar Ruvalcaba Salazar, Presidente. 
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4. Revisión de los proyectos del Consejo Ciudadano de Ecología. 

5. Invitación al XVII Congreso Internacional y Expo de Reciclaje Mexicano, a cargo del 

Consejero David Silva Aguilar. 

6. Presentación de la Problemática de La Calera y de la Operación del Relleno Sanitario, a 

cargo del Ing. Martín Camacho. 

7. Asuntos Generales 

 Informe de Actividades del Consejo 

 Informe de la Elección del Presidente del Consejo de Participación Ciudadana 

 Recapitulación de Acuerdos tomados en la sesión. 

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL Y APERTURA DE LA SESIÓN 

 

Dr. Edgar Ruvalcaba Salazar.- Presidente del Consejo da la bienvenida a los Consejeros 

ciudadanos, autoridades del Ayuntamiento e invitados especiales, continúa y declara que existe 

quórum legal para iniciar la sesión, subsiguientemente da lectura del orden del día y procede a 

circular el acta de la sesión anterior para rubrica de los presentes. Expone los avances de los 

acuerdos tomados en la sesión anterior para conocimiento de los consejeros. 

 

El Presidente del Consejo indica que ha habido una excelente participación en las sesiones sin 

embargo, es necesario establecer una estrategia o reglas de funcionamiento para agilizar los 

tiempos y aprovechar al máximo los temas en el consejo. Para esto establecerá dentro del mismo 

varias reglas de funcionamiento, las cuales las demostrará a continuación para que las aprueben 

y en dado caso que se nutran.  

 

Primeramente dice que el objetivo en las sesiones es que estas inicien y finalicen puntualmente, 

toda reunión empezará a la hora citada y en el transcurso de la misma se hará la declaratoria del 

quórum legal, solicita que los celulares se coloquen a modo vibratorio para evitar distracciones, la 

palabra se pedirá ante el Presidente del Consejo de manera ordenada, es decir, colocar el 

personificador de forma vertical para manifestar que desean hacer uso de la palabra; se cederá 

la palabra con respeto y así deberán proseguir. El uso de la palabra deberá hacerse de la manera 

concreta, concisa y responsable; el tiempo máximo del uso de la palabra será de dos minutos, y lo 

más importante, evitar repetición de argumentos (se utilizarán tarjetas de color amarillo y color rojo 

para marcar tiempos). De igual manera, el consejero deberá tener el micrófono en la mano para 

hacer sus comentarios, o de lo contrario no quedarán asentadas las observaciones en el acta. (Se 

anexa presentación al Acta). 

 

REVISIÓN DE LOS PROYECTOS DEL CONSEJO CIUDADANO DE ECOLOGÍA 

El Secretario Ejecutivo del Consejo solicita que cada consejo este preparando los proyectos que 

van estar desarrollando a lo largo de su período, esto con la finalidad de presentarlos ante la 

Presidenta Municipal en cuanto todos los consejos logren armar sus planes de trabajo. Por otra 

parte se les comunica acerca de la información que está colocada en el Portal de Internet del 

Ayuntamiento, la cual deberá estar mucho más completa para la sociedad; a lo anterior, se dio a 

la tarea de revisar el archivo del consejo para conocer, qué información se subirá en el Portal 



 
 

 

08 de Octubre de 2009 

 

 
Página 3 de 6                                                                                        Acta  No. C.G.P.P.I.G.-S.E.C.P.C.-151-2009 

 

                              Consejo Ciudadano de Ecología 

(siempre y cuándo los consejeros lo aprueben). A continuación el Secretario Ejecutivo, hace una 

breve descripción de los proyectos en puerta del consejo para elegir, cuáles serán los que se 

colocarán en la red. El Presidente del Consejo solicita que se conforme una comisión, la cual 

estará encargada de revisar los proyectos que existen, y definir con qué proyectos va a trabajar 

finalmente el consejo. 

 

A continuación los consejeros toman la palabra y manifiestan diferentes acciones y argumentos 

para llevar a cabo el trabajo dentro de la comisión (misma que se encargará de revisar los 

proyectos del Consejo). A lo anterior se propone llevar a cabo una reunión extraordinaria para 

definir los criterios y proyectos que tienen expectaciones (se aprueba la moción); el Secretario 

Ejecutivo del Consejo, enviará la información por correo electrónico a todos los consejeros para 

conocimiento y avances en una posible sesión extraordinaria. 

 

INVITACIÓN AL XVII CONGRESO INTERNACIONAL Y EXPO DE RECICLAJE MEXICANO 

 

Tec. David Silva Aguilar.- Toma la palabra y menciona que vivió una experiencia desagradable en 

el Consejo de Protección Civil (multa de fiscalización), a lo que procede a elaborar un escrito 

dirigido a la Presidenta Municipal, quien gira instrucciones para que sea atendido por el Director 

de Protección Civil Municipal el Ing. Alberto Vivas Arroyo, al que se le expuso la importancia de 

establecer programas internos de capacitación, se le expuso la propuesta de llevar a cabo un 

Foro de Acopio y Reciclaje para el Municipio de Puebla, mismo que no tuvo eco con las 

autoridades. Añade que la capacitación se está llevando a cabo, en relación a los proyectos 

como regulación de centros de acopio (presenta lo que ha hecho a nivel Estatal y Municipal), 

llevará a cabo el XVII Congreso Internacional de Reciclaje para el Municipio. Por otra parte, les 

informa que se llevará a cabo una reunión específica para tratar el tema de los Centros de 

Acopio en Puebla Capital (enuncia cada detalle de la reunión). De igual manera, menciona 

sobre el primer Festival de Acopio para reciclaje que se llevará a cabo en el Centro Comercial el 

Triangulo, esperando contar con su participación, por otro lado, propone ante la mesa la 

posibilidad de sesionar cada quince días, esto con el propósito de llevar un seguimiento más 

concreto y puntual en los temas del consejo. 

 

A continuación los consejeros felicitan el trabajo que realiza el consejero David Silva, así como 

declarar que de ninguna manera se deberá minimizar todo su esfuerzo, sobre todo, en el tema de 

los centros de acopio sin embargo, en la temática del consejo no se trata de venir y verter los 

avances de cada empresa o acción de los consejeros, hay que tener en cuenta que se deben 

atender los temas que tiene el consejo ciudadano en la mesa, posteriormente se completa y se 

nutre el consejo con las actividades extraordinarias de cada miembro. Igualmente plantean que 

para el Congreso Internacional que se piensa llevar a cabo, se hagan visitas a los lugares que 

tienen relación a la ecología y al medio ambiente, esto reforzará la situación de cada lugar para 

sugerir propuestas de mejora. 

 

El Presidente del Consejo manifiesta que ya había platicado con el Tec. David Silva para conocer 

como estaba organizando el Foro Internacional, ya que es un trabajo arduo y laborioso (logística), 

a lo anterior les recuerda que se mando la información a través de los correos electrónicos y nadie 

emitió propuestas, por lo que solicita que toda información concerniente al consejo, la revisen y 

propongan ideas o sugerencias, para apoyarse entre miembros de consejo.  

 

Con lo referente a convocar a la sesión cada quince días, se debe hacer un análisis para saber si 

la sala de las sesiones estará disponible, asignar días específicos para las sesiones, y que 

verdaderamente los consejeros se comprometan asistir, etc. Los Consejeros convienen llevar a 

cabo reuniones de trabajo entre comisiones para adelantar y avanzar en los trabajos, en el dado 
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caso de que esté ocupada la sala de juntas, el consejero Francisco Romero Levet ofrece el 

espacio de  sus oficinas para reunirse. 

    

Los Consejeros continúan y recomiendan que deban hacer uso de la palabra en cada sesión, de 

manera puntual y proactiva, saber escuchar y emitir juicios que construyan las diferentes aristas de 

los temas. El Presidente del Consejo propone establecer comisiones al interior del consejo con 

temas específicos, llevar un orden en las reuniones con sus respectivos seguimientos, y culminar los 

proyectos. (convocar a una reunión extraordinaria). 

 

MC. Claudia Iglesias Rivero.- Subdirectora de Ecología enfatiza en la importancia del evento que 

se llevará a cabo (Tec. David Silva), porqué hay mucha gente que no sabe que hacer con 

algunos residuos sólidos, además se dieron cuenta de hay autoridades que se aprovechaban de 

la situación para hacer actos de corrupción, desencadenando una serie de acciones no 

reguladas, que hacían un trabajo deficiente. Ahora se pueden hacer visitas de inspección de 

manera conjunta (varias autoridades) para evitar la corrupción y mantener regulados los espacios 

con este tipo de progresos se puede ir mejorando en el tema. 

 

Lic. Ma. Isabel Ortiz Mantilla.- Presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente en el 

Ayuntamiento, informa que le respondieron el oficio, el cual solicitaba el status de los 5 proyectos 

ecológicos en el Ayuntamiento, mismo que contenía información insuficiente para corroborar los 

progresos. Sin embargo, reitera que las propuestas y proyectos concretos dentro del consejo y en 

los que pueda abanderar (al igual que la Mtra. Claudia Iglesias de parte de la Agencia); no 

duden en comunicárselo y recuperar el esquema de presentación de proyectos que beneficien a 

Puebla Capital. 

 

Los consejeros solicitan que se aproveche la asistencia de las autoridades y enuncien los 

proyectos que tienen pendientes como la situación de la Calera, etc. A continuación la Mtra. 

Claudia Iglesias Rivero indica que el tema relacionado a la Calera, la Agencia está trabajando 

según lo que le compete, ya que las acciones de la Calera ante la Agencia son limitadas hay 

casos en los que solamente se pueden aplicar denuncias (caso de los lixiviados),   

 

Lic. Javier Pantoja Morales.- Rpte. de la Coordinación General del Organismo Operador de 

Sistema de Limpia en relación a las observaciones que ha venido manifestando el consejo, se han 

llevado a la tarea de visitar el cause de la barranca que viene desde el Relleno Sanitario para la 

zona de Galaxia La Calera, tomando muestras de los líquidos para hacer comparativos. (Se 

muestra presentación), percatándose que los líquidos no están contaminados, a lo que prosiguen 

en seguir haciendo revisiones en la zona para evitar que se presenten riesgos, no omite que siguen 

supervisando la zona  juntamente con el concesionario para llevar un control. 

 

Los Consejeros externan que no están muy convencidos de las pruebas que se llevaron a cabo en 

la zona que se menciona en la presentación, por lo que será factible les presenten un informe real 

de los resultados de los líquidos, o bien fotografías más reales. Así como manifestar su descontento 

al ver los resultados del programa SINDES, los cuales Puebla sale con excelentes resultados, siendo 

que no es así como se vive en el Municipio. 

 

Siendo las veintiuna horas con cincuenta minutos de este mismo día se da por terminada la sesión 

llegando a los siguientes: 
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ACUERDOS 

 Se convocará a la próxima sesión ordinaria del Conejo el día jueves 05 de Noviembre de 

2009 a las 19:00 horas. 

 Se convocará a una sesión extraordinaria para conformar comisiones al interior del 

Consejo el día 15 de Octubre del 2009.  

 

 

CONSEJEROS CIUDADANOS 

 

 

 

Dr. Edgar Ruvalcaba Salazar 

Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología 

 

 

 

Biol. Ana María Tapia Rojas 

Vocal de Vigilancia del Consejo 

 

 

 

MV. Carmen Linares Arias 

Suplente del Dr. Edgar Ruvalcaba S. 

 

 

 

Lic. Araceli Rojas Oropeza de Oliva 

Consejera 

 

 

 

Bertha de Uriarte G. de Acevedo 

Consejera 

 

 

 

Ing. Francisco Romero Levet 

Consejero 

 

 

 

Lic. Annette Cortés Junco 

Consejera 

 

 

 

Ing. Enrique Hernández Mendoza 

Consejero 

 

 

 

Lic. Juan Manuel Aguilar de La Peña 

Consejero 

 

 

 

M.C. Juvencio Monroy Ponce 

Consejero 

 

 

 

Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez 

Consejero 

 

 

 

Ing. Víctor M. Canarios Silva 

Consejero Suplente 

 

 

 

Tec. David Silva Aguilar 

Consejero 

 

 

 

Bertha Galicia Gutiérrez 

Consejera 
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Dr. Fernando García Villanueva 

Consejero 

 

 

 

Ma. de Lourdes Ramírez Meneses 

Consejera 

 

FUNCIONARIOS DEL AYUNTAMIENTO  

 

 

 

 

Lic. Ma. Isabel Ortiz Mantilla 

Presidenta de La Comisión de Ecología y Medio 

Ambiente en el Ayuntamiento 

 

 

 

 

Lic. Javier Pantoja Morales 

Rpte. de la Coordinación  General del  

Organismo Operador del Sistema de Limpia 

 

 

 

 

MC. Claudia Iglesias Rivero 

Subdirectora de Ecología 

 

 

 

 

Arq. Fco. Javier Martínez y Cordero 

CAVAPAC 

 

 

 

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals 

Secretario Ejecutivo del Consejo de 

Participación Ciudadana 

   

 


